

# Trabajo

PERIÓDICO SOCIALISTA  
REDACCION  
AGUILAS

*Alfonso*



Año III :-: Se publica los Domingos :-: Aguilas, 1 de Enero 1933 :-: Redacción: Aranda, 17 - bajo :-: Precio 15 cts. :-: Núm. 63

## NUESTRO BALANCE AL PASAR...

En el ocaso de un año que ahora pone su fin, no todos los periódicos se atreven a cerrar sus balances con la claridad en que lo hacemos nosotros. Diremos que muchos, los más, buscan en los intereses materiales la única nivelación de sus partidas, olvidando el balance moral que es a nuestro entender el único que se debe ostentar.

TRABAJO tiene su estímulo duplicado. Nosotros, con la satisfacción del deber cumplido, podemos hoy, principio de otro año, congratularnos en resumir en dos palabras, en dos partidas nuestro balance anual: Honradez de propaganda y honradez administrativa.

Cerramos este año con la consiguiente alegría al comprobar que tras las luchas dificultosas en que se desenvuelve la vida económica de este humilde periódico hayamos conseguido finalizar este ejercicio con un superavit aproximado a las trescientas pesetas y con una cantidad de suscriptores aproximada a los seiscientos.

Si lo anotado nos llega a complacer a todos, mucho más nos complace esta otra parte, el verdadero balance de moralidad y rectitud que nos atrevemos a señalar.

En ningún momento, por ninguna de las circunstancias presentadas durante el pasado año, hemos tenido que rectificar de nuestros escritos, de nuestra idea. La labor impuesta por nuestro propio ideario ha sido siempre y así lo hemos cumplido, la de hacer justicia con riesgo las más de las veces de grandes peligros que nunca nos cohartaron para seguir rectos y sin interrupción nuestra marcha.

Pues bien: todo ello, es consecuencia de un sacrificio. Sacrificio difícil de encontrar en lo que no sea un espíritu de clase que lejos de ser inspirado por el lucro y la vanidad fija su ruta en la fraternidad y en la justicia.

Quizá el camino que se ha emprendido por los hombres de la izquierda, para perfeccionar la humanidad, sea algo prematuro. No lo dudamos. Pero nosotros comprendemos que no es menos cierto la necesidad de hacer escuela ciudadana, divulgación socialista. Y una escuela, una divulgación social en consonancia con el credo y fervor de nuestro partido no se puede hacer como no sea con sacrificio anteponiendo a todas las obligaciones la de nuestro amor a nuestros semejantes.

Hoy TRABAJO, que se considera el más humilde semanario de cuantos pueden servir a la clase trabajadora, cierra su balance con una satisfacción íntima porque al mismo tiempo que ha sabido conquistarse una personalidad ha hecho el intento de que la educación y la moral de nuestros obreros se encauce por el verdadero sendero de la Fraternidad.

Todo esto creemos que ha hecho TRABAJO: educar y defender.

En el año que comienza hoy, solo un consejo nos resta que añadir a lo escrito y es que en adelante observéis, camaradas y simpatizantes, cuantas maniobras de bajo fondo se susciten por la política y la prensa local, cosas que nosotros, con la diafanidad de que podemos hacer gala, intentaremos desvanecer a base de una doctrina y una política honrada.

De modo pues, que muy alerta y aferrados en vuestras ideas socialistas, única forma de ahuyentar a la fiera, que sin que vosotros os déis cuenta, está en acecho para aprovechar el menor descuido.

Estamos en el umbral del Año Nuevo. El Viejo se recoge presuroso la mugrienta capa, presto a retirarse. La Vida, abre ante nuestros ojos un nuevo arcano. Una antorcha se apaga sin leves chisporroteos, y otra se enciende, silenciosamente. Una estrella se extingue, y otra lampea bajo el mismo cielo, cerrado y misterioso. Muere un rayo de luz; nace un destello. El anciano Cronos, Dios del Tiempo, añade un nuevo grano de arena a su reloj eterno. Las nieves legendarias, reverberan con irisaciones relumbrantes, saludando al nuevo año. Los árboles del viejo padre Noel, se engalanan con flores de muérdago y ramitas de boj, de pino y de acebo, entre las que arden pequeñas velillas, cuyas llamas titilantes, son símbolos que agonizan. Sobre el cielo, rufita la estrellita bíblica, que ha de guiar a Belén a los tres Reyes Magos, los únicos reyes buenos. En los hogares, se agitan en contorsiones inverosímiles las lamparillas navideñas... Y mientras, el mundo, se recoge, y calla...

Ante el pórtico deslumbrante en rocicleros de oro y nieves, que se entreabre acogedor entre nosotros, no vacilemos: entremos decididos, pensando solamente en las alegrías que nos ofrece; no en los pesares que nos reserva. Sonriamos optimistas, al Año Nuevo, y al ingresar en él, a ser posible, arrojemos al año que se aleja, cuanto de imperfectos y de pesimismo haya dentro de nosotros, y hagamos acopio abundante de buenos propósitos y mejores deseos.

¡Adiós, Año Viejo! En tu seno te llevaste, junto con muchas de nuestras ilusiones, cosas y seres que amábamos, pero hemos de agradecerle la dosis de experiencia, que dan trescientos sesenta y cinco días en directo contacto con la engañosa vida. Y cada desengaño, ha sido un destello de verdad, que ha afianzado en lo más hondo de nuestro pecho, nuestros más fervientes ideales, y los ha hecho más puros y más nobles, si ello cabe, al fundirlos en el crisol de nuestras conciencias, cada vez más despiertas. Tú nos has hecho comprender la idealidad irrealizable de muchas de nuestras esperanzas ingenuas y absurdas; tú has tenido la franqueza, dolorosa, pero positiva, de desengañarnos de nuestros deseos impracticables, y otros, un poco menos quiméricos y un

poco más reales, alientan nuevamente dentro de nosotros, ocupando el hueco dejado por los otros.

¡Salud, Año Nuevo! Ignoramos lo que nos destinas en tus inexcusables designios. A tí vamos, con los ojos cerrados, y los brazos completamente abiertos, pensando confiados, sólo en que nos brindas horizontes nuevos a nuestras almas ansiosas de renovación, y no en que eres una unidad menos en nuestro haber con la Vida, y una más en nuestro deber con la Muerte...

¡Salve, Año Nuevo!...

R. Serna Larrosa.

## NOTAS BREVES

Se dice...

...que por ciertos elementos, pistoleros de nuevo cuño, ha sido solicitado un vagón de municiones.

...que estas municiones se destinarán para exterminar a la plaga socialista.

...que nos vamos a ver negros para defendernos de estos pistoleros letrouxiistas.

...que algunos de aquellos hablan demasiado donde no deben y permanecen callados donde debieran hablar.

...que tendremos que cantar en breve el couplé de «a media luz»

...que resultará *mu castizo* nuestro pueblo en las noches de luna con la luz *apagá*.

...que será la única forma de que en Aguilas no haya primos *alumbraos*.

...que cierto contratista está haciendo labor para hundir a la Casa del Pueblo.

... que hasta ha ofrecido sillones y local para conseguir sus propósitos.

...que le va a costar más trabajo que al alcalde «oir» nuestras quejas.

### ¡¡La humanidad está de enhorabuena!!

Se terminaron las diferencias de clases. Todo el mundo calzará elegante. Para no dar un mal paso en la vida hay que usar calzados "RIALTO". Máximun de economía. Máximun de duración. Irrompibles. No se deforman. Son para toda la vida. Un solocalzado pasa de padresa hijos y de hijos anietos.

Venta en Aguilas **PRECIO 18 PESETAS**

**JUSTO SÁNCHEZ GÁLÁN**

Rey Carlos III

Para alumbrado perfecto, potente y duradero usar lámparas

**PHILIPS**

es la mejor marca, máxima luz—mínimun consumo

De venta casa

**AGUSTIN LOPEZ**

(No equivocarse, en las bicicletas)

Plaza de la República **AGUILAS**

TIP. LA PAPELERA MURCIANA. - PLATERÍA 71

